
XXIII год издания 
№ 70 (2592) 

Цена № 15 коп.

ГАЗЕТА ВЫХОДИТ 
3 РАЗА В НЕДЕЛЮ

всех стран,

РАБОЧИЙ ПРАВДА
Орган Полевского городского комитета Коммунистической партии Советского Союза и горсовета депутатов трудящихся

Хорошо подготовить школы

Среда
10 июня
1953 года

VIII городской партийной конференции—достойную встречу
к новому учебному году ПОЛУГОДОВОЙ ПЛАН ДОСРОЧНО

XIX съезд Коммунистической 
партии перед работниками на
родного образования поставил 
задачу — завершить к концу пя
тилетки переход от семилетнего 
образования на всеобщее сред
нее образование.

В нашей советской стране соз
даны все условия для обучения 
и воспитания молодого поколе
ния. Оно воспитывается в ду
хе советского патриотизма, в 
духе горячей любви к своей Ро
дине.

Для осуществления всеобще
го обязательного семилетнего обу
чения в школах города в нынеш
нем году создан фонд всеобуча, 
помимо вечерних школ будут 
работать дневные школы пере
ростков. Полевская семилетняя 
школа № 2 осенью реоргани
зуется в среднюю, открывается 
филиал начальных классов при 
Северской средней школе № 2. 
В школах рабочей молодежи ко
личество классов увеличивается 
с 32 до 38, с контингентом до 
760 учащихся, четыре класса — 
для сельской молодежи.

С каждым годом школы по
полняются кадрами с высшим 
образованием, которых в городе 
насчитывается до 40 человек. 
В этом году горОНО больше 
уделяет внимания повышению 
квалификации учителей-стажи- 
стощ на днях закончил свою ра
боту десятидневный практикум- 
семинар учителей начальных 
школ, отдельные учителя прохо
дят областные курсы. К новому 
учебному году произведен за
куп учебников и наглядных 
пособий.

Одним из важнейших усло
вий успешного осуществления 
всеобуча является своевремен
ная подготовка зданий школ к 
новому учебному году. Руково
дители школ: Полевской началь
ной № 2, Красногорской, Ко- 
собродской и Кургановской в пер
вых числах июня приступили к 
ремонту школ. Выполняя взя
тые обязательства по подготов

—.-- Здравствуй, лето!
Под таким лозунгом 14 июня па Глубоченском пруду 

проводится слет юных туристов, который явится началом 
массовых туристических походов пионеров и школьников.

Вечером 13 июня, пройдя пешком расстояние до места 
слета, группы туристов от всех школ города и пионерских 
лагерей соберутся на Глубоченском пруду. Юные путешест
венники устроят шалаши и ночуют на свежем воздухе.

Утром — знакомство с окрестностями, сбор гербариев, 
фотосъемки. В 12 часов дня — начало слета. Школы и пио
нерские лагеря отдадут рапорт о том, какие будут проведе
ны экскурсии и походы. На слете выступят местные крае
веды, географы, альпинисты, стахановцы предприятий.

Состоятся также туристские соревнования, спортивные 
игры, концерт художественной самодеятельности.

Для проведения слета, решением бюро ГК ВЛКСМ соз
дана городская комиссия.

Р. Булатова.

ке школ к новому учебному го
ду, неплохо оказывают помощь 
в ремонте школ такие шефы, 
как Химлесхоз и Контора про
изводственных предприятий.

Коллективы предприятий обя
зались: Криолитовый завод--про
вести текущий ремонт Полевской 
семилетней школы № 1, капи
тальный—фасада Полевской се
милетней школы Л? 2, Северский 
завод—произвести ремонт дет
ского дома, двух средних школ, 
оборудовать в них рабочие ком
наты.

Но руководители этих пред
приятий тт. Гузь и Вершинин 
своих обязательств по подготовке 
школ к новому учебному году 
не выполняют. Мало беспокоит 
этот вопрос п директоров Полев
ской и Северской средних школ, 
которые до сих пор не присту
пают к ремонту школ, а гор
ОНО такое спокойствие директо
ров поддерживает, объясняя при
чину тем, что в школах идут 
экзамены.

До начала учебы' должны быть 
учтены все дети школьного воз
раста по микрорайонам. Совеща
ние директоров школ, проходив
шее в мае, обязало всех руко
водителей школ совместно с пред
седателями Советов, уличными 
комитетами и домоуправлениями 
на первое августа полностью про
вести учет всех детей школьного 
возраста.

Долг директоров школ, пред
седателей Советов, руководителей 
шефствующих предприятий в 
ближайшие дни начать ремонт 
школьных зданий, принять все 
меры к полному обеспечению 
школ необходимым оборудова
нием, а также топливом, с честью 
выполнить свои социалистиче
ские обязательства по своевре
менной и образцовой подготовке 
школ к новому учебному году. 
Хорошая подготовка школ обес
печит успехи в осуществлении 
всеобщего обязательного обуче
ния, улучшении воспитательной 
работы среди учащихся.

Коллектив цеха металлоизде
лий завода. Оцинкованной посу
ды брал обязательство выпол
нить план первого полугодия к 
15 июня. Свое слово коллектив 
подкрепил практическим делом. 
План первого полугодия на 6 
июня выполнен па 104 процен
та и выдано сверх плана изде
лий широкого потребления в 
счет второго полугодия на, 146 
тысяч рублей.

Лучших производственных по
казателей добилась смена ком

Славно потрудилась в истек
шем месяце забойная бригада 
Гумешевского рудоуправления 
тов. Ширниязова. Работая на 
стопинге, она выполнила месяч
ную норму па 168 процентов и 
выдала сверх плана более 450 
тонн руды.

Среди коллективаКриолитово- 
го завода все шире разверты
вается социалистическое сорев
нование за достойную встречу 
VIII городской партийной кон
ференции. Отдельные рабочие и 
бригады в честь конференции 
берут на себя повышенные обя
зательства.

НОВЫЕ 
ГОРОДА

НА ВОЛГЕ
ЖИГУЛЕВСК. Недалеко время, 

когда Волгу пересечет высокая 
плотина гидроэлектростанции...

По берегам будущего Куйбы
шевского моря воздвигаются но
вые города и поселки. У горы Мо- 
гутовой вырос город нефтяников 
и строителей—Жигулевск. В го
роде много благоустроенных жи
лых домов, 30 магазинов, столо
вые, школы, библиотеки, клубы, 
кинотеатры.

Широко развернулись строи
тельные работы на левом берегу 
Волги. Неподалеку от котлована 
водосливной плотины ГЭС раски
нулся поселок строителей—Ком
сомольск. Сейчас здесь свыше ста 
жилых и культурно-бытовых зда
ний. Широкая асфальтированная 
магистраль связывает поселок с 
Куйбышевым. .

Па том месте, где образуется 
левый берег Куйбышевского моря, 
строится город Новый Ставрополь. 
Ему предстоит стать культурным 
и промышленным центром Боль
шой Волги. Все главные улицы 
города будут застроены каменны
ми домами, все дома—газифици
рованы.

Зерно первого обмолота 
государству

КАРШИ. Хлеборобы Кашка-Дарь- 
инекой области развернули мас
совую косовицу хлебов. Одновре
менно начата сдача зерна первого 
обмолота государству.

муниста тов. Котугина. Брига
да этой смены, которую воз
главляет тов. Черепанов, вы
полняет производственные нор
мы па 220 процентов, свыше 
полутора норм дает за смену 
станочница тов. Медведева.

Неплохие показатели имеют 
смены тт. Пяткова и Шаншуро- 
ва, значительно перевыполняю
щие установленные задания. По 
две с половиной нормы выпол
няют станочники тов. Медведе

За сверхплановую руду
Готовя производственный по

дарок в честь VIII городской пар
тийной конференции, бригада 
Ширниязова не снижает темпов 
работы и в июне, ежедневно вы
дает десятки тонн руды сверх 
плана.

Повышенные обязательства
Так, например, бригада шту

катуров тов. Петрова обязалась 
закончить все штукатурные ра
боты одного объекта к 17 ию
ня при плане к 1 июля. Брига
да маляров тов. Волкова, ра
ботая на, домах № 2 и№ 3, дала 
слово выполнить все малярные 
работы на 11 дней раньше срока.

По родной стране

Томск. Недавно начал опытные 
передачи первый в Сибири малый 
телевизионный центр. Он сконст
руирован и построен радиолюби
телями-студентами и научными 
работниками политехнического ин
ститута имени Кирова. Первые 
телевизионные передачи показали 
высокое качество принимаемого 
изображения и звука. Теперь 
радиолюбители Томска работают 
над повышением мощности пере
датчика.

Па снимке: заведующий телеви
зионной лабораторией политехни
ческого института В. С. Мелихов. 
Фото В. Лещинского.

Цресеклише ТАСС. 

ва и комсомолец тов. Храмцов.
Своевременно обеспечивают 

изготовление необходимых из
делий прессовщики тт. Ного
вицын и Мундрусов. Каждый 
из них выполняет нормы до 300 
процентов.

Готовя достойную встречу 
VIII городской партийной кон
ференции, коллектив цеха взял 
новые обязательства — выпол
нить месячный план к 26 июня.

П Вострецов.

Высоких показателей добивает
ся лесоруб тов. Евдокимов. Ра
ботая на заготовке материала 
для шахты, он выполняет нормы 
на 185 процентов. По полторы 
нормы дает лесоруб тов. Костин.

С Болков

Такие же обязательства взя
ты бригадами плотников тов. 
Тагильцева и подсобных рабо
чих тов. Попова.

Повышенные обязательства 
принимаются и по другим объ
ектам работы.

М. Баранова.

Первые 
поливы

САРАТОВ. Па орошаемых зем
лях Заволжья в разгаре посев и 
посадка овощей, картофеля и ма
хорки. Колхозы производят пред
посевной полив площадей под 
рассадные культуры. В колхозе 
„Комсомолец“, Красно-Партизан
ского района, начался первый по
лив яровой пшеницы, а также ран
них овощей. Здесь своевременно 
подготовили оросительную сеть, 
организовали двухсменную работу 
поливальщиков. В ряде сельхозар
телей развернулась механизирован
ная междурядная обработка под
солнечника, посеянного квадратно- 
гнездовым способом.

Зверофермы
ИРБИТ. Зверофермы имеются 

в нескольких колхозах района. В 
сельхозартели имени Сталина от 
двадцати девяти серебристо-чер
ных лисиц ныне получено сто 
двадцать три щенка, в колхозе 
„Партизан“ от десяти маток—со
рок девять лисят.

В колхозе имени Крупской ор
ганизована ферма по выращива
нию песцов, в сельхозартели „Путь 
к коммунизму“—норок.
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Партийная жизнь

На высоком идейно-политическом уровне
Состоялись итоговые занятия 

в кружке повышенного типа пер
вого года обучения пропаганди
ста тов. Потоскуева (парторга
низация Криолитового завода). 
На занятиях присутствовали все 
18 слушателей.

Занятия начались в форме 
развернутой беседы по основным 
вопросам пройденного материала. 
Это занятие наглядно показало, 
что кружок справился с учеб
ным планом. Много труда вло
жил пропагандист, чтобы возбу
дить интерес у слушателей к 
политической учебе. Его труды 
не прошли даром. Об этом ярко 
свидетельствуют ответы на ито
говых занятиях.

На вопрос : какое влияние ока
зала отмена крепостного права 
на развитие капитализма в Рос
сии и рост промышленности— 
решила отвечать тов. Лисицкая. 
Она рассказала о тяжелом поло

О воспитательной работе в общежитии
участия в заводской самодея-Выполняя решение бюро го

родского комитета, партии по во
просу улучшения воспитательной 
работы среди молодых рабочих, 
живущих в общежитии, партий
ная организация Северского за
вода проделала значительную 
работу.

По разработанному плану пар
тийным бюро завода ежемесячно 
проводятся совещания с кадрами 
воспитателей по обмену опытом. 
Здесь же рассматриваем и утвер
ждаем планы воспитательной 
работы.

Главной опорой воспитателя 
является культурно-бытовой со
вет. От него во многом зависит 
организация быта и досуга моло
дежи. С этой целью во всех 
общежитиях пересмотрен состав 
бытовых советов, неработоспособ
ных заменили работоспособными.

Например, в женском обще
житии № 5 на Малаховой горе 
избрали в состав совета, самых

Беседы о пятой пятилетке

Неуклонно снижать 
себестоимость продукции

В директивах XIX съезда Ком
мунистической партии по пятому 
пятилетнему плану предусмотре
но снизить за пятилетие себе
стоимость промышленной продук
ции примерно на 25 процентов и 
стоимость строительных работ не 
менее чем на 20 процентов.

Одним из важнейших источ
ников снижения себестоимости 
промышленной продукции яв
ляется проведение в жизнь стро
жайшего режима экономии, лик
видация излишеств в расходова
нии материалов и оборудования, 
усиление борьбы с браком, поте
рями рабочего времени, приме
нение прогрессивной технологии. 
Чем полнее и рациональнее бу
дут использоваться производст
венные ресурсы, чем бережливее 
и расчетливее будет вестись на
ше хозяйство, тем большие ус
пехи будут достигнуты в разви
тии всех отраслей народного хо
зяйства, в повышении материаль

жении рабочих и разорении кре
стьянских масс. Что побудило к 
организации первых рабочих 
организаций и союзов в России 
и их ближайших задачах. Тов. 
Лисицкая подробно остановилась 
па роли союзов и участии их в 
рабочих стачках, особенно на 
большой стачке, вспыхнувшей 
в 1885 году на фабрике Моро
зова. в Орехово-Зуеве.

Ответтов. Лисицкой дополнила 
тов. Костина. Она рассказала о 
причинах отмены крепостного 
права и развитии капитализма 
в России.

Начальник фтористого цеха 
тов. Варламов по вопросу Устав 
КПСС, принятый XIX съездом 
партии, обстоятельно раскрыл 
перед слушателями опыт нашей 
партии по руководству строитель
ством коммунизма в нашей стра
не, источник ее непобедимости.

активных девушек. С первых 
дней члены совета, под руковод
ством воспитательницы тов. Стар
ковой неплохо организовали до
суг молодежи. В общежитии си
стематически проводится чтение 
лекций, докладов. С большим 
вниманием были прослушаны 
лекции , ,0 международном по
ложении“, „США—центр ми
ровой империалистической реак
ции“, „О дружбе и товарище
стве“ и другие.

В общежитии организована пе
редвижная библиотека. В крас
ном уголке еженедельно рабо
тает кружок рукоделья, хоровой 
и струнный, практикуются кол
лективные походы в кино, в 
парк культуры и отдыха. Вече
ра молодежи проходят разнооб
разно, весело. 6 июня 30 деву
шек побывали на Азов-горе.

Однако культурно-бытовой со
вет и воспитатели многое не 
сделали. Никто из живущих в 
общежитии № 5 не принимает 

ного и культурного уровня жиз
ни народа.

Выполняя решения XIX съез
да партии по снижению себестои
мости продукции, работники со
циалистической промышленности 
выступили с рядом ценных нова
торских починов. Они настойчиво 
мобилизуют внутренние резервы 
производства на службу Родине. 
По инициативе горняков шахты 
«Черная Гора» треста «Сталин- 
уголь» (Кузбасс) начался пере
смотр годовых социалистических 
обязательств. На шахтах и за
водах принимаются новые, по
вышенные обязательства. Кол
лективы многих промышленных 
предприятий досрочно выполнили 
план первого квартала, и апреля 
1953 года.

Недавно передовые ткачихи 
Купавинской тонкосуконной фаб
рики Московской области Мария 
Жилина и Екатерина Харькова 
предложили организовать социа

О том, кто может быть членом 
партии, о правах и обязанно
стях членов партии.

Беседа проходила оживленно. 
Пропагандисту не приходилось 
вызывать слушателей для вы
ступления. Наоборот, по каждому 
вопросу выступало по несколько 
человек.

Активно выступали замести
тель главного механика завода 
тов. Стихии, начальник смены 
электроцеха тов. Бажов, бригадир 
погрузбюро тов. Хомяков, ком
мунист Почанин и другие.

Итоговые занятия послужили 
важным средством повторения, 
обобщения и закрепления изу
чаемого материала. Занятия про
шли успешно, как развернутая 
товарищеская беседа, в деловой 
обстановке, на высоком идейно- 
политическом уровне.

А. Мушникова.

тельности. Мало проводится мас
совых мероприятий: читатель
ских конференций, экскурсий, 
интересных вечеров.

Неудовлетворительно работает 
редколлегия стенной газеты «За 
культурный быт» (редактор И. 
Прокопьева), не все молодые ра
бочие повышают свой полити
ческий и общеобразовательный 
уровень.

Чтобы выполнить указания 
горкома партии и обеспечить вы
полнение решений XIX партий
ного съезда, парторганизацией 
завода, намечены практические 
мероприятия по изжитию недо
статков и повышению уровня 
воспитательно й роботы.

А. Иванов, 
заместитель секретаря пар

тийного комитета Северского 
завода. |

листическое соревнование . за 
перевыполнение пятого пятилет
него плана без дополнительных 
затрат сырья и материалов. По
чин этих новаторов подхвачен 
во многих других отраслях про
мышленности. Так, например, 
коллектив ленинградского заво
да «Красный треугольник» обя
зался изготовить в этом году 
из сбереженных материалов 
100.000 пар резиновой обуви.

Ценную инициативу в борьбе 
за осуществление решений XIX 
съезда партии проявил коллек
тив Ново-Краматорского машино
строительного завода имени И. В. 
Сталина. Новаторы - рабочие и 
инженеры завода выступили за
стрельщиками соревнования за 
снижение веса машин при одно
временном улучшении их каче
ства. Коллектив этого передового 
предприятия решил за счет усо
вершенствования конструкций 
машин и механизмов, деталей и 
узлов, внедрения передовой тех
нологии, широкого применения 
полноценных заменителей сэко
номить в новой пятилетке ты
сячи тонн стали, чугуна и много 
цветных металлов, снизить себе

ПАСТБИЩЕ У ДЕТСКОГО САДА
В летнее время в детских са

дах вся воспитательная работа 
с детьми переносится на, воз
дух.

Дети детского сада № 2 на 
Северском заводе лишены этой 
возможности. Единственное ме
сто, где проводились подвижные 
детские игры, превращено в па
стбище для скота. Зеленая лу
жайка около детского сада слу

Об элементарных удобствах
На Северском заводе по ули

це, Пролетарской выстроены пре
красные многоквартирные, дома, 
асфальтирована дорога, произ
ведено озеленение. Это похваль
но, по плохо то, что ни у од
ного дома пет бланок названия 
улиц, номера дома, нет списков 
жильцов, трудно найти адреса
та, проживающего в новых до
мах.

Ло следам неопубликованных писем
В редакцию нашей газеты по

ступило письмо, в котором рас
сказывалось о том, что в Косом 
Броду фельдшер Белеевский не
правильно выдает листки нетру
доспособности больным.

Зав. горздравотделом тов. Мар

По материалам газеты ..Рабочая правда“

„Сон в
Пад таким заголовком в га

зете «Рабочая правда.» от 31 
мая с. г. помещен фельетон. 
Исполком городского Совета сво
им решением отметил, что фак
ты, указанные в фельетоне: се
мейственность, грубость, зажим 
критики и низкая требователь
ность директора тов. Денисова 
к техническому руководителю 
тов. Боткину, подтвердились.

Исполком предупредил тов. Де
нисова, что если он не испра- 

стоимость машин. Заводские кон
структоры во главе с лауреатом 
Сталинской премии В. Кузнецо
вым создали новый тип шахтной 
электроподъемной машины, ко
торая на 20 процентов легче 
ранее выпускавшихся машин и 
значительно сильнее их по мощ
ности.

Сокращение расхода сырья и 
материалов — один из крупных 
резервов снижения себестоимо
сти продукции. Этот резерв уме
ло используют коллективы мно
гих предприятий. Значительных 
результатов в этой области до
стиг бригадир участка цветного 
литья Ковровского экскаватор
ного завода т. Шумов. В ре
зультате внедрения прогрессив
ной технологии на его участке 
значительно снизились трудоем
кость и себестоимость одной тон
ны годного литья. Каждый тре
тий экскаватор бригада оснащает 
за счет сэкономленной бронзы.

Крупных успехов в борьбе за 
снижение веса машин при улуч
шении их качества добились кон
структоры и технологи Урал
машзавода. На мощных шагаю
щих экскаваторах они устано

жит выгоном личного скота Са
пожникова и Горожанина.

Коммунальному отделу Север
ского завода, следовало бы не
медленно принять соответствую
щие меры с бродячим скотом 
и владельцев скота, привлечь к 
ответственности.

Кислов, Блинова, 
Шитиков, члены родитель

ского комитета детского 
сада № 2.

Кроме того, по улице Проле
тарской и Ялуниной происхо
дит посадка пассажиров на ав
тобусы, но павильона для ожида
ний не имеется.

Об этих элементарных удоб
ствах следовало бы позаботить
ся руководству завода.

И. Антропов

ков сообщил редакции, что фак
ты, указанные в корреспонден
ции, подтвердились. За плохую 
работу па фельдшерско-акку- 
шерском пункте приказом по 
горздравотделу тов. Белеевский 
предупрежден.

руну“
вит указанные недостатки, будет 
привлечен к строгой ответствен
ности.

За грубость с подручными, 
зажим критики, за появление в 
нетрезвом состоянии на произ
водстве Боткину решением ис
полкома поставлено на вид.

По изжитию недостатков, от
меченных в фельетоне, испол
ком горсовета наметил практи
ческие мероприятия.

вили стрелу трубчатой конст
рукции, которая па 38 тонн 
легче обычной решетчатой стре
лы. Изменение толщины стенки 
кузова электрического экскава
тора «Уралец» всего лишь на 
один миллиметр даст заводу эко
номию более 20 тонн металла в 
год.

Немалый опыт в борьбе за, 
экономию сырья, материалов и 
за снижение себестоимости про
дукции накопил и коллектив 
Молотовского телефонного заво
да. В прошлом году на заводе 
был разработан метод конструк
тивно-технологического поэле
ментного анализа и усовершен
ствования деталей. Усовершен
ствование отдельных элементов 
деталей (их формы, допусков, 
внешней отделки, замена одного 
материала другим и т. д.) поз
волило достичь значительной 
экономии материалов и средств, 
снизить себестоимость продук
ции.

Например, улучшение формы 
заготовки капсуля телефонного 
аппарата сберегло заводу латуни 
на 32 тысячи рублей. Внедрение 
более совершенной схемы соеди-

По-стахановски трудится сталевар мартеновского цеха Север
ского завода тов. Русин. Майский план по выплавке стали он 
выполнил на 4 дня раньше срока и выдал сверх плана сотни 
тонн металла.

На снимке: А. М. Русин ведет наблюдение за печью.
Снимок М. Просвирника

Настойчиво изучать 
передовые методы

В процессе теоретических за
нятий по обобщенному методу 
лучших стахановцев скоростно
го сталеварения на Северском 
заводе и ознакомления с рабо
той бригад сталеваров па рабо
чих местах выявлено, что мно
гие сталевары не используют 
все резервы и возможности, име
ющиеся в цехе.

Сталевар тов. Митин И. М. 
систематически нарушает тех
нологическую инструкцию • по 
тепловому режиму печи, плохо 
и неправильно организует труд 
в бригаде, не пользуется авто
матикой печи.

У сталеваров тт. Политова, 
Ткаченко, Кравчук, Вершинина 
и других зачастую допускается 
плохая подготовка всех необходи
мых материалов к последующим 
плавкам, что тормозит в выпу
ске скоростных плавок.

Сталевары тт. Бабич А., Ру
син А., Бабич II. хорошо уха
живают и берегут печи, орга
низуют правильно труд в бри
гадах, полностью пользуются ав

нения узлов телефонного аппара
та позволило сократить расход 
монтажного провода на 250 ки
лометров в год. Применяя новый 
метод, коллектив завода создал 
ряд конструкций новых телефон
ных аппаратов для Московского 
университета, для высотных зда
ний столицы, для строительства 
гигантских гидроэлектростанций. 
Конструкция этих аппаратов рез
ко отличается от ранее выпу
скавшихся простотой и деше
визной деталей.

Выполняя свои социалистиче
ские обязательства на 1953 год, 
новаторы-рабочие, конструкто
ры и технологи завода в тес
ном содружестве совершенству
ют выпускаемый ныне телефон
ный аппарат. В результате ча
стично проведенной работы уже 
сейчас трудоемкость этого аппа
рата снижена на шесть процен
тов, а из отпущенного заводу 
тонколистового проката можно 
дополнительно изготовить дета
лей на 1 500 телефонов. Все 
это в конечном счете повлечет 
за собой снижение себестоимо
сти продукции.

Однако в деле мобилизации и 
правильного использования вну

томатикой печей, соблюдают тех
нологические инструкции и этим 
самым добиваются более высоких 
показателей в своей работе.

К примеру можно привести 
такой факт: сталевар тов. По
литов, работая на печи № 3, 
строго соблюдает технологиче
ский режим, при правильной ор
ганизации труда 4 июня сварил 
скоростную полновесную плавку 
за 7 часоЬ 55 минут, вместо 
9 часов по графику. Такие при
меры неединичны.

Надо полагать, что если все 
сталевары по-настоящему вклю
чатся и активно будут участво
вать в проводимой стахановской 
школе, настойчиво изучать пе
редовые мотоды по скоростному 
сталеварению, цех сумеет до
биться таких показателей в ра
боте, что задолженность будет 
перекрыта и свои годовые обя
зательства цех выполнит.

Н. Колотилав, 
сталевар, руководитель стаха
новской школы скоростного 

сталеварения.

тренних ресурсов народного хо
зяйства имеются еще крупные 
недостатки. Наша промышлен
ность располагает значительны
ми резервами неиспользованных 
мощностей. На многих стройках 
плохо используются строитель
ные машины и механизмы. На 
ряде предприятий допускается 
перерасход сырья и материалов, 
топлива и электроэнергии против 
установленных норм на единицу 
продукции. Еще велик процент 
потерь рабочего времени на мно
гих предприятиях, стройках, 
транспорте. Следовательно, у нас 
имеются большие возможности 
вести хозяйство еще рациональ
нее, расчетливее и бережливее. 
Использование этих возможно
стей позволит нам выпускать 
продукции больше, дешевле и 
лучшего качества.

Борьба за осуществление стро
жайшего режима экономии, за 
дальнейшее снижение себестои
мости продукции — важнейшая 
задача всех участников всена
родного социалистического сорев
нования за выполнение и пере
выполнение пятой пятилетки.

Ю Соболев.

Закончили посадку 
капусты

В колхозе „Красный пахарь“ 
полностью закончен план посад
ки капусты.

Хорошо работали на высадке 
капустной рассады колхозницы 
тт. Казадаева М. Е., Талашма- 
нова 0. С., Крылаткова. М. И., 
Бабина Е. Г., Девятова Т. П. 
и другие, ежедневно выполняю
щие нормы на 115—120 про
центов.

Г. Рычков

Показатели 
полиграфистов
На 1953 год коллектив По- 

левской типографии брал обя
зательство выполнить годовой 
план к 5 декабря в установлен
ном ассортименте и хорошего 
качества, снизить себестоимость 
продукции не менее, чем па 5 
процентов, перевыполнить план 
накоплений на 20 тысяч руб
лей и другие.

С тем, чтобы лучше выпол
нить взятые обязательства, мы 
вызвали на соревнование кол
лектив В-Пышминской типо
графии и с первых же дней ши
роко развернули соревнование.

Как же выполняются приня
тые обязательства?

За истекшие пять месяцев 
план по валовой продукции вы
полнен на 111 процентов, а по 
товарной продукции — на 118 
процентов. Себестоимость выпу
скаемой продукции за это же 
время снижена на 7,7 процен
та, а план накоплений прибылей 
перевыполнен па 20 процентов.

Положительные результаты в 
работе не пришли самотеком. 
Они достигнуты в упорном тру
де, в целом коллектива типогра
фии, более глубокого освоения 
технологических инструкций по 
набору текста, верстке полос, 
приправке и печатанию.

Высокие показатели имеют в 
работе наборщик тов. Заброди
на И. Я., систематически вы
полняющая до полутора норм 
и выше. Безукоризненно рабо
тает печатник тов. Бажова Н.В. 
Ее печать считается лучшей не 
только по типографии, но и в 
области. Значительно лучше ста
ла работать печатник тов. Гла
зырина.

Переплетчик тов. Силантьева 
в мае выполнила нормуна 213 
процентов.

Однако в работе типографии 
имеются еще серьезные недо
статки. Наборщики Меньшени- 
наР., Ощепкова и другие не вы
полняют производственные нор
мы. В этом повинны не только 
сами рабочие, но и мы, руково
дители, не принявшие всех мер 
к безусловному выполнению норм 
каждым рабочим.

Устранить недостатки в ра
боте, добиться первенства в со
ревновании с полиграфистами 
г. B-Пышма, досрочно выпол
нить обязательства—боевая за
дача коллектива типографии.

А. Валова,
директор типографии.

Равняться по передовикам!
Результаты соревнования 
по надою молока за пять

месяцев
ПО КОЛХОЗАМ ГОРОДА
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ную корову —

за 5 
месяцев

а ф ураж- 
> литрах)

В тл.
за май

2.
3.

„Трудовик“
„Красный пахарь“
„Путь к коммунизму“

ПО ПОДСОБНЫМ хоз

715
531
280
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75
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литрах)

В т.ч.
за май

1.
2.
3.

4.

Северского стройуправления 
Полевского Криолитового завода 
Северского металлургического 
завода
Полевского межрайторга 
Полевской горбольницы

1011
1008

717
676
552

257
245

163
178
125

Результаты индивидуального соревнования
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1 Трапезникова М. М. „Трудовик“ 880 162
2 Пьянкова А. II. „Трудовик“ 857 166
3 Талашманова А. И. „Красный пахарь“ 816 205
4 Вараксина А. А. „Трудовик“ 671 134,5
5 Девятова В. П. „Красный пахарь“ 670 199
6 Патрушева В. К. „Путь к коммунизму“ 650 115
7 Куркова А. И. „Трудовик“ 649 164
8 Нурлыгаянова Анна „Красный пахарь“ 587 113
9 Крылаткова 0. П. „Красный пахарь“ 520 152

10 Петрова А. Т. „Красный пахарь“ 505 128
11 Голованова А. II. „Красный пахарь“ 459 131
12 Талашманова А. И. „Красный пахарь“ 413 108
13 Ловыгина Н. А. „Путь к коммунизму“ 368 75
14 Кривошеева А. II. „Путь к коммунизму" 350 80
15 Талашманова А. М. „Красный пахарь“ 326 121
16 Девятова 3. П. „Красный пахарь“ 302 123
17 Пьянкова Е. И. „Трудовик“ 236 142
18 Пальцева П. С. „Путь к коммунизму“ 220 70
19 Самойлова „Путь к коммунизму“ 200 65
20 Карпова А. П. „Путь к коммунизму“ 170 60
21 Валячкина К. А. „Путь к коммунизму“ 110 60
22 Лопухина А. А. „Путь к коммунизму“ 105 67
23 Шестакова М. И. „Путь к коммунизму“ 80 60

Доярки подсобных хозяйств

1
2

Миклина А. 11.
Слободенюк К. Ф.

Подсобное хоз-во ПКЗ
Подсобное хоз-во ПКЗ

1112
1090

284
277

3 Рябухина А. Е. • Подсобное хоз-во ПКЗ 1030 248
4 Макарова Подсобное хоз-во Се

верского стройуправл. 1011 257
5 Кожевникова II. А. Подсобное хоз-во ПКЗ 978 186
6 Пупкова И. Д. Подсобное хоз-во ПКЗ 959 199
7 Птухина Т/ С. Подсобное хоз-во ПКЗ 957 257
8 Хрусталева Е. И. Подсобное хоз-во ПКЗ 950 245
9 Пимкина Е. 0. Подсобное хоз-во ПКЗ 950 227

10 Шалагина Ф. Ф. Подсобное хоз-во ПКЗ 944 219
11 Вишнева Е. С. Подсобное хоз-во ПКЗ 909 219
12 Попова 0. К. Подсобное хоз-во ПКЗ 885 251
13 Прокоровцева М. И. Подсобное хоз-во СМ3 800 180
14 Фролова А. П. Подсобное хоз-во СМ3 795 173
15 Смертина А. С. Подсобное хоз-во СМ3 767 147
16 Смирнова Е. И. Подсобное хоз-во СМ3 665 175
17 Сорокина Ф. II. Подсобное хоз-во СМ3 560 154
18 Кожевникова И. И. Подсобное хоз-во гор

больницы 468 107
19 Поспелова М. J3. Подсобное хоз-во гор

больницы 359 87

С нарастающими темпами
Коллектив отдела капитально

го строительства Криолитового 
завода значительно улучшил про
изводственные показатели в этом 
году и из месяца в месяц на
ращивают темпы. Если в апре
ле производственный план по 
жилищно-бытовому строительст
ву был выполнен на 11'2 про
центов, то в мае план выпол
нен на 122 процента.

В первых рядах соревную
щихся идет бригада бетонщи
ков, которую возглавляет ком
мунист тов. Шепелев. Майское 
задание она выполнила на 176 
процентов. Свыше 150 проц, к 
норме дали бригада монтажни
ков тов. Лукина и женская бри
гада подсобных рабочих во гла
ве бригадира тов. Дутовой.

Н. Зверев.
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„Педагогические чтения“
„Педагогические чтения“ ор

ганизуются с целью обмена опы
том учебно-воспитательной ра
боты передовых учителей, а так
же привлечения их к научной 
разработке вопросов воспитания 
и обучения подрастающего по
коления.

С каждым годом интерес учи
телей к ним растет. Если в 1949 
году на городских „Педагоги
ческих чтениях“, проводимых 
впервые в нашем городе, учи
теля прослушали три доклада, 
то в нынешнем учебном году— 
18 докладов.

„Педагогические чтения“ в 
текущем учебном году провели 
все крупные школы города, обоб
щив опыт работы лучших учите
лей по вопросам воспитания и 
обучения учащихся.

На городских „Педагогических 
чтениях“ учителя 1 — 4 классов 
с большим интересом прослуша
ли доклад учительницы Полд- 
невской семилетней школы Ви
ноградовой Н. А. на тему „Опыт 
по некоторым вопросам воспи
тательной работы в классе“, ко
торая кропотливо, напряженно 
работала с учащимися в течение 
учебного года не только по обу
чению, но и по воспитанию их, 
добилась того, что все учащие
ся успешно сдали экзамены и 
переведены в 5-й класс.

Учительница Криолитовской 
семилетней школыШахмипа К.М. 
выступила с докладом „Опыт ра
боты по развитию речи в первом 
классе“. Передала свой, опыт ра
боты учительница-орденоносец 
Наумова Л. С. Опа рассказала 
учителям, как пользоваться ос
новным положением методики 
при первоначальном обучении 
арифметике.

3-го июня проведены „Педа
гогические чтения“ для учителей 
5—10 классов.

Заведующий учебной частью 
Полевской средней школы тов. 
Мельников М. И. поделился опы
том организации, оборудования 
и работы химического кабинета 
школы.

—Решения XIX съезда КПСС 
о политехнизации средней шко
лы, — говорит он, — заставили 
учителей химии по-новому от
носиться к организации химиче
ского эксперимента. Для этого 
мы имеем хорошо оборудован
ный кабинет, созданный с по
мощью Криолитового завода. Ор
ганизация химического кабине
та оказала положительное влия
ние на знания учащихся, они 
стали увереннее разбираться в

Лекции научных работников
В субботу и воскресенье в пар

ке культуры северских метал
лургов состоялись большие мас
совые гуляния с присутствием 
более восьми тысяч человек.

Металлурги прослушали лек
цию заведующего кафедрой Све
рдловского политехнического ин
ститута, доцента, кандидата тех
нических наук тов. Караведо- 
ва. После лекции перед зрителя
ми выступили профессиональные 
артисты театров г. Свердловска. 

химии, сами выполнять опыты, 
получили практические навыки 
в обращении с химической по
судой и реактивами.

Молодая учительница биоло
гии Полевской средней школы 
Земскова Р. М. доложила о изу
чении темы в 7-м классе „Сель
скохозяйственные животные“. 
При изучении этой темы она 
познакомила учащихся с луч
шими породами сельскохозяйст
венных животных, с их прои
схождением, ознакомила с ми
чуринскими методами выведения 
новых пород, показала учащимся 
достижения советских животно
водов-мичуринцев, побывала со 
своим классом на экскурсии в 
совхозе, создала альбом важней
ших сельскохозяйственных жи
вотных.

Учительница русского языка 
Криолитовской семилетней шко
лы Коростелева С. П. прочитала 
доклад на тему „Описание“. Ее 
учащиеся овладели одним из 
сложных видов сочинений —опи
сательного характера в связи с 
наблюдениями.

Интересный опыт совместной 
работы двух преподавателей ма
тематики Северской средней шко
лы Мальцевой А. А. и Ерофе
ева И. II. по проведению прак
тических работ на местности по 
геометрии в 5 и 6 классах из
ложил тов. Ерофеев.

Учительница географии Зю- 
зельской семилетней школы Не- 
уймина М. С. сделала доклад на 
тему „Опыт изучения глазомер
ной съемки в 5-м классе“. Она 
добилась того, что ее учащиеся 
прочно и сознательно усвоили 
один из трудных разделов про
граммы по географии и получи
ли практические навыки по про
ведению глазомерной съемки. 
Умение вести такую съемку ну
жно каждому пионеру и школь
нику в туристических походах, 
в походах пионерских отрядов 
теперь, нужен этот навык бу
дет и в дальнейшей их жизни.

Выступление учителя черче
ния Полевской средней школы 
Стародуб С. Ф. посвящено теме 
,,Обучение аксонометрическому 
черчению в 7 и 9 классах“. 
Работы по черчению стали вы
полняться учащимися с боль
шой прилежностью и аккурат
ностью.

Городские „Педагогические 
чтения“ показали большой опыт 
творческой работы учителей за 
истекший учебный год.

А. Тарина, 
зав. педкабинетом.

В июне будут прочитаны лек
ции так же научными работни
ками па темы: «Шагающий 
экскаватор», «Металлурги в пя
той сталинской пятилетке».

эрг ❖

На футбольном поле состоя
лись встречи юношеских команд 
ремесленного и Криолитового за
да и розыгрыш кубка па пер
венство города между цеховыми 
командами — лудильщиками и 
листопрокатчиками.

Передовики производства Монгольской Народной Республики 
успешно борются за досрочное выполнение заданий. Ткачиха 
суконной фабрики промкомбината имени Чойбалсана в Улан-Баторе 
депутат Великого Народного Хурала Монгольской Народной Ре
спублики Хандсурун за 5 лет выполнила 10 годовых норм.

На снимке: ткачиха Хандсурун за работой.
Прессклише ТАСС.

Открытие Всемирного 
конгресса женщин

КОПЕНГАГЕН. 5 июня в Ко
пенгагене открылся Всемирный 
конгресс женщин. Зал укра
шен государственными флагами 
различных стран, транспаранта
ми, па которых на различных 
языках мира начертано: «Да 
здравствует Всемирный конгресс 
женщин! Женщины всего мира! 
Боритесь за завоевание и защиту 
наших прав! За защиту наших 
детей и наших домашних оча
гов! За мир во всем мире!»

В работе конгресса принима
ет участие свыше 800 делега
ток из 58 стран. Ожидается при
бытие новых делегаций. На 
конгрессе не присутствуют де
легации Корейской Народно-Де
мократической Республики, Вьет
нама и Малайи, которым дат
ские власти отказали во въезд
ных визах.

На конгрессе, помимо деле
гатов, присутствует также свы
ше 1000 гостей.

Делегатов конгресса привет
ствовала председательница Дат
ского отделения Международной 
демократической федерации жен
щин Рут Херманн.

Затем конгресс единогласно 
избирает президиум во главе с 
г-жой Эжени Коттон.

В своей вступительной речи 
Эжени Коттон заявила: Перед на
ми стоят большие задачи. Нельзя 
считать, что обязанность как 
можно лучше воспитывать на

АЛБАНСКАЯ НОТА ИТАЛИИ
ТИРАНА, 6 июня. По сообще

нию Албанского телеграфного 
агентства, министерство иностран
ных дел Народной Республики 
Албании направило итальянской 
миссии в Тиране ноту протеста, в 
которой обращает внимание на 
нарушения итальянскими самоле
тами воздушного пространства На
родной Республики Албании. В 
ноте упоминаются четыре случая 
нарушения воздушного простран
ства Албании итальянскими само
летами за период с 13 марта по 
13 мая 1953 года.

Наводнение в Канаде
ОТТАВА. По сообщению агент

ства Канадиен Пресс, 5 июня про
ливные дожди вызвали наводне
ние в ряде мест степных провин
ций Канады. В южной и юго-запад
ной части провинции Манитоба ре
ки и ручьи вышли из берегов. Во
да уничтожает посевы. В одной 

ших детей является для нас 
чем-то новым. Это всегда было 
самой большой заботой ма
терей, по современная обстанов
ка заставляет всех женщин еще 
глубже прочувствовать ответст
венность по отношению к своим 
детям. Недавняя война, и вой
ны, которые ведутся в настоя
щее время, ложатся тяжелым 
бременем на гражданское насе
ление. Именно поэтому все боль
ше и больше женщин . с таким 
энтузиазмом участвует в замеча
тельном движении сторонников 
мира. Женщины отдают себе от
чет в том, что их деятельность 
была бы более успешной, 
если бы они пользовались во 
всех областях теми же правами, 
что и мужчины.

Объединившись, сказала в за
ключение Эжени Коттон, жен
щины добьются, что нынеш
ний конгресс явится решающим 
этапом в их борьбе за завоевание 
своих прав, за мир и счастье 
детей.

Конгресс утвердил следую
щую повестку дня: 1. Задачи 
женщин в борьбе за завоевания 
и защиту прав женщин как ма
терей, тружениц и гражданок; 
2. Итоги и перспективы дейст
вий женщин в защиту мира и 
интересов женщин и детей; 
3.Выборы руководства Междуна
родной демократической федера
ции женщин.

Министерство иностранных дел 
Народной Республики Албании, го
ворится в протесте, выражает са
мый энергичный протест против 
этой агрессивной и враждебной 
политики итальянского правитель
ства по отношению к Народной 
Республике Албании, напоминает 
ему о тяжелой ответственности, 
которая падает на него за продол
жение такой политики по отноше
нию к Албании, и еще раз требу
ет принять срочные меры для то
го, чтобы положить конец этой 
политике.

только провинции Альберта унич
тожено 500 тысяч акров пшеницы 
(акр— около 0,4 гектара). Из ряда 
населенных пунктов эвакуируются 
жители. В нескольких местах пре
рвано железнодорожное сообще
ние. Мосты смыты или находятся 
под угрозой.

События в Корее
Сообщение Главного 

командования
Народной армии

ПХЕНЬЯН. В переданном 7 июня 
сообщении Главного командования 
Народной армии Корейской Народ
но - Демократической Республики 
говорится:

За истекший день на фронтах 
существенных изменений не про
изошло.

Зенитные части Народной армии 
сбили два и повредили два само
лета противника.

УБИЙСТВА ВОЕННОПЛЕННЫХ 
В АМЕРИКАНСКИХ ЛАГЕРЯХ

НЬЮ-ЙОРК, 7 июня. По сообще
нию корреспондента агентства Ас- 
сошиэйтед Пресс из Пусана, ад
министрация американских лаге
рей для военнопленных объявила, 
что в лагере в Масане утром 7 
июня один военнопленный-северо- 
кореец был убит и другой серьез
но ранен, когда они якобы отказа
лись выполнить приказ о возвра
щении в свои секторы.

Массовые 
убийства

негров в Нении
ЛОНДОН, 5 июня. Газета «Дей

ли уоркер» касается опублико
ванного 4 июня заявления по
лицейского управления в Най
роби (Кения), что за последние 
24 часа английские солдаты и 
полицейские убили 19 негров 
в резервациях племени кикуйю. 
Газета подчеркивает, что, та
ким образом, за последнюю не
делю было убито более 130 нег
ров, не считая убийств, кото
рые официально не регистри
руются.

В .редакционной статье газета 
подчеркивает, что число убийств 
негров (в течение шести меся
цев до апреля текущего года 
число убитых негров достигло 
430 человек) быстро растет. «В 
Кении, — пишет газета, — ца
рит террор, который можно срав
нить ио жестокости лишь с ок
купационным режимом, вводив
шимся нацистскими эсэсовскими 
частями, и министерству коло
ний не удастся избежать ответ
ственности за эти зверства».

Союз негров Кении указал, 
что он получает заверенные за
явления, в которых говорится 
о расстрелах, производимых от
рядами войск безопасности. Ав
торы этих заявлений требуют, 
чтобы комиссия экспертов рас
следовала поведение этих от
рядов.

Газета «Дейли уоркер» ука
зывает, что власти не выполни
ли этих просьб, но попытались 
скрыть позорные действия сол
дат и полицейских. Когда ир
ландский юрист Питер Эванс 
представил властям доказательст
ва участия полиции в убийст
вах, его быстро выслали из 
Кении.

Газета настаивает на том, что
бы в парламенте лейбористская 
партия потребовала прекраще
ния зверств, которые творятся 
в Кении, и предоставления сво
боды неграм Кении.
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